

ABSTRAK

Muhammad Ridho Kurniawan. NIM 3132122013. Partisipasi Masyarakat Dalam Pengembangan Kawasan Objek Wisata Gunung Pandan Di Desa Selamat Kecamatan Tenggulun Kabupaten Aceh Tamiang.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui partisipasi masyarakat dalam pengembangan kawasan Objek Wisata Gunung Pandan di Desa Selamat Kecamatan Tenggulun Kabupaten Aceh Tamiang, serta peran dan strategi pemerintah dalam perkembangan Objek Wisata Gunung Pandan dan daya tarik juga kondisi Objek Wisata Gunung Pandan. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif dengan tujuan untuk dapat memahami, menggali, dan mengetahui hasil wawancara dengan informan serta kegiatan yang dilakukan sehingga mendapatkan data yang akurat. Penelitian kualitatif ini menggunakan teknik pengumpulan data dengan wawancara, observasi, dokumentasi dan study kepustakaan. Penelitian ini tidak menggunakan populasi namun dengan *social institution* atau situasi sosial yang terdiri dari tiga elemen yakni tempat (*place*), pelaku (*actors*), aktivitas (*activity*). Hasil penelitian ini menjelaskan bahwa terdapat partisipasi masyarakat serta peran dan strategi pemerintah dalam pengembangan kawasan objek Wisata Gunung Pandan. Adapun partisipasi masyarakat antara lain sebagai (1) Penjaga Pintu masuk, (2) Petugas Parkir, (3) Petugas keamanan, (4) Petugas Kebersihan/Keindahan, (5) Bakti sosial, (6) Usaha Berjualan/Warung. Peran dan strategi pemerintah antara lain (1) Penyusunan Qanun Kabupaten Aceh Tamiang No 5 Tahun 2016 tentang kepariwisataan, (2) Fasilitas pembentukan kelompok sadar wisata gunung pandan asri, (3) Penyusunan dokumen engineering design (DED), (4) Penyusunan Dokumen UKL UPL (Upaya Pengelolaan lingkungan dan Upaya Pemantauan Lingkungan) Objek Wisata Gunung Pandan, (5) Pemasangan Plang Penunjuk arah Objek Wisata, (6) Promosi pariwisata melalui pelaksanaan event-event pariwisata. Selain itu pemerintah juga sudah merencanakan pembuatan tanggul dan DAM di kawasan objek Wisata Gunung Pandan. Kesadaran masyarakat setempat juga selalu menjaga kebersihan dan keindahan serta kenyamanan di kawasan objek Wisata Gunung Pandan. Daya tarik yang dimiliki Wisata Gunung Pandan bukan hanya aliran air sungai saja, akan tetapi juga memiliki air terjun serta fasilitas yang memadai, sehingga membuat para wisatawan terus berdatangan untuk menikmati keindahan Wisata Gunung Pandan

Kata Kunci : *Partisipasi, Masyarakat, Wisata Gunung Pandan*